



Lille, le 1<sup>er</sup> mars 2013

## Communiqué presse

### EXERCICE MAJEUR DE SECOURS TRANSFRONTALIER SUR LA COMMUNE DE MOUSCRON (BELGIQUE)



L'état-major interministériel de zone (EMIZ) de la préfecture de la zone de défense et de sécurité Nord et les services du gouverneur de la province de Hainaut ont organisé, le 28 février 2013, un exercice de secours de grande ampleur en zone transfrontalière sur la commune de Mouscron (Belgique).

Cet exercice s'inscrit dans le cadre du projet INTERREG IV A « APPORT » (Aide à la préparation des plans opérationnels des risques transfrontaliers), dont il constitue la phase d'application opérationnelle.

Le retour d'expérience à chaud a montré la satisfaction partagée par l'ensemble des partenaires et la volonté de renforcer cette coopération transfrontalière.

En effet, les formations professionnelles et l'utilisation d'un langage technique différents de part et d'autre de la frontière peuvent rendre plus difficiles l'intervention des secours en cas d'événement. La multiplication de ce genre d'exercice permettra d'apprendre à mieux se connaître et à mieux travailler ensemble.

Des formations communes pourront être organisées. L'utilisation d'un détachement de liaison et d'évaluation (DLE) pourra être mis en place. Constitué d'un binôme d'officiers franco-belge projeté avant tout engagement de moyens dans le cas d'une intervention de grande ampleur, il a pour mission d'évaluer la situation et de coordonner les éventuels renforts supplémentaires à leur arrivée sur le site.

Cette procédure est susceptible, dans le futur, d'être appliquée par l'ensemble des secours, sur le territoire transfrontalier français.

Un retour d'expérience sera effectué par l'ensemble des acteurs afin de relever les points forts de cet entraînement et d'étudier les axes à améliorer.